
EXTRAIT  DU  REGISTRE AUX  DELIBERATIONS  DU  CONSEIL  
COMMUNAL  

SEANCE DU  :  22 juin 2020  

Présent(e)s  ;  

M. Claude EERDEKENS,  Bourgmestre 
MM.  Vincent  SAMPAOLI,  Benjamin  COSTANTINI,  Guy  HAVELANGE, Françoi  

HILLE D'AN DEN  NE  L-EONARD et - ' .. - - à 	e _ , Echevins ;  

MM. Sandrine CRUSPIN,  Christian 	BADOT, Marie-Christine MAUGUIT,  Etienne  
SERMON,  Rose  SIMON-CASTELLAN,  Philippe  MATTART,  Philippe  RASQUIN, 
Kévin PIRARD,  Christian  MATTART,  Françoise TARPATAKI,  Florence  
HALLEUX,  Martine  DIEU  DON NE-OLIVIER,  Cassandra  LUONGO, Jawad 
TAFRATA, Kévin  GOOSSENS, Caroline  LOMBA, Emmanuelle JACQUES-
STORME,  Christine  BODART,  Marie-Luce  SERESSIA, Natacha EeI-S, 
Gwendoline WILLIQUET,  Damien 	LOUIS  et  Hugues DOUMONT, Conseillers 
communaux ;  

M.  Ronald  GOSSIAUX, Directeur général 

Présidence pour ce  point  :  M. Philippe  RASQUIN  

13.  OBJET  : Interpellation  de Madame la  Conseillère  Marie-Luce SERESSIA : « Dire merci 
aux nombreux bénévoles qui ont apporté leur  aide  lors  de  cette crise  du  
Covid-19 »  

Madame Marie-Luce SERESSIA, Conseillère communale, interpelle  le  Collège comme 
suit : 

«  John HOLMES a  écrit : « Il n'y  a pas de  meilleur exercice pour  le  coeur que  de se  
pencher pour aider quelqu'un à  se  relever ».  

La  crise  du  COVID-19  a  mis  en  exergue les qualités  et  les valeurs humaines d'un 
nombre impressionnant d'Andennais  et  d'Andennaises. 

Jamais nous n'avons connu un tel élan  de  solidarité dans notre population où dès 
l'entame  de la  crise sanitaire nombre  de nos  concitoyens  se  sont spontanément mis  en  
action  de  manière totalement désintéressée avec pour seul objectif, celui d'améliorer  le  
quotidien  de  personnes dans  le  besoin. Qu'il  me  soit d'ores  et  déjà permis  au  nom  du  
groupe PSD@  et en  mon on personnel  de  les remercier  plus  que chaleureusement. 

Aussi, nous souhaiterions saluer  la  réactivité  et la  qualité  de  l'ensemble  des services  
communaux  et  membres  des  ASBL paracommunales. Ils ont eux aussi réalisé un travail 
extraordinaire empreint d'un  sentiment  d'altruisme  et de  bienveillance à l'égard  de la  
population.  

Au  nom  du  groupe PSD@  et en  mon nom personnel, je souhaiterai également leur 
dire MERCI!  

La  Ville d'Andenne  a,  très vite après  le  début  du  confinement, mise  en  place une 
plate-forme  de  volontariat  et de  collaboration pour fédérer toutes les bonnes volontés  et  
ainsi les orienter vers les personnes les  plus  esseulées, les  plus  précarisées, les  plus  
touchées  par  l'impact  du  coronavirus. 

Est-il possible pour  le  Collège  de  dresser un bilan  de  cette plate-forme ? L'outil s'est-
il révélé performant ? Combien  de  bénévoles s'y sont inscrits  et  pour quels  types  d'aides ?  

La  Ville  a  dû, faute  de  réaction efficace  et  à  la  hauteur  des  événements  du 
Gouverneur  fédéral, prendre ses responsabilités  et  d'initiative s'engager dans  la  confection 
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et la  fourniture  de  visières  en  plastique  et  puis  de  masque  en  tissu, dans les milieux  de  soin  
et  écoles, entre autres nombreux bénéficiaires. Cela fut un travail titanesque. 

Est-il possible pour  le  Collège  de  dresser un bilan chiffré  du  nombre  de  masques 
confectionnés  par  les couturières bénévoles,  de la  qualité  des  matériaux mis à leur 
disposition,  de  l'organisation  du  travail ? 

Peut-on connaître  le  nombre  de  bénévole qui ont aidé à  la  confection  des  masques ?  

La  Ville  a  décidé, toujours à  la  hâte  et sans aide du  Fédéral, d'assurer  la  distribution 
d'un masque à l'ensemble  de la  population.  

Le  Collège communal pourrait-il faire  le  bilan  de  cette distribution, revenir sur  le 
mode de  fonctionnement  et  l'implication  des services  communaux qui ont permis qu'elle  se  
réalise  en  temps éclair ?  

La  Ville d'Andenne, grâce à son Fablab,  a  été  la première commune  à produire  et  
distribuer dès  la  semaine  du 23 mars des  visières  de  protection à certaines catégories  de  
travailleur ?  Le  Collège pourrait-il nous dire lesquelles  et  combien  de  visières ont-été 
distribuées gratuitement ?  

Les  Commerçants ont également été rapidement soutenus  par la  Ville, notamment  
par la  fourniture  de  plexiglas  et  d'hygiophones afin  de  masquer  des  séparations sur les 
différents comptoirs. 

A-t-on une idée  du  nombre  de  plexis fournis ?  

La  Ville d'Andenne, aux côté  du  Bourgmestre,  de  son Collège  et de  son Directeur 
général,  a  pu compter sur l'aide d'une Cellule  Plan  d'urgence, appelée Cellule  de  Crise 
communale. Celle-ci  a fait  un travail exceptionnel d'analyse  et de  coordination  et  est restée 
mobilisée  au  quotidien  pendant  près  de  trois mois.  

Le  Collège communal pourrait-il nous indiquer  la  composition  de  cette cellule  et  
également dresser un bilan  de  son  impact  dans  la  gestion  de la  crise ? 

Au-delà  de nos  bénévoles  et des  équipes  de la  Ville  au  sens  large,  d'autres 
entreprises  et  catégories  de  travailleurs ont innové pour créer  de  nouveaux outils pour 
lutter contre  le  covid-19. D'autres ont maintenu un rythme  de  travail impressionnant dans  
des  conditions très difficiles.  

Le  Collège communal pourrait-il brièvement nous faire  part de  son avis à ce sujet ? 

Enfin, j'aurai aimé savoir si  et le  cas échéant, comment  le  Collège a-t-il prévu  de  
mettre  a  l'honneur l'ensemble  des  bénévoles impliqués dans  le  combat contre  le  Covid-19 ? 

Je vous remercie d'avance pour vos différents retours. »  

En  réponse  a  cette interpellation,  Monsieur le  Bourgmestre remercie également 
l'ensemble  du  personnel  de la  Ville d'Andenne qui ont collaboré à ce travail titanesque  et  
souligne l'action efficace  de  l'ensemble  des Communes,  contrairement à d'autres niveaux  de  
pouvoir, qui ont essuyé beaucoup  de  reproches, à juste titre. 

Il tient aussi à remercier  la  Police pour son travail ainsi que  la  Cellule  de  crise 
communale qui  se  sont réunis quotidiennement  pendant  trois mois avec  divers  partenaires  
de  l'Administration communale  et du  CPAS. 
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Monsieur le  Bourgmestre  fait  référence ensuite à un remarquable  rapport  qui  a  été 
rédigé  par Madame  Carole LAPORTE, Coordinatrice Adjointe  des Services de  Cohésion 
Sociale, résumant tout  le  travail qui  a  été effectué  par-  les différents acteurs  de la  Ville 
d'Andenne lors  de  cette crise sanitaire. Ce  rapport  devra être transmis  par le  Directeur 
général à tous les Conseillers communaux. 

Il  fait  remarquer que  le  CPAS  a  été soumis à une pression extraordinaire, notamment 
avec hélas  des  décès à déplorer dans les maisons  de  repos. Il  met en  évidence  le  travail 
exceptionnel  du  personnel  du  CPAS  et le courage  dont il  a fait  preuve.  

Monsieur Vincent  SAMPAOLI, Echevin, prend ensuite  la  parole.  

A  son  tour,  il remercie cette interpellation qui  met en  exergue ce travail 
extraordinaire  face  à cette pandémie.  

En  ce qui concerne les couturières, il expose que  la  Cellule  de  crise  et le  Collège 
avaient lancé l'opération «  10.000  masques »  et se  réfère  au rapport de Madame  LAPORTE 
dans lequel il est dénombré que  plus de 10.000  masques ont été confectionnés. 

II  fait  remarquer que celles-ci ont travaillé dans  des  conditions particulières  et  
souligne leur investissement  au service de la  population andennaise.  

Au  niveau  du service  technique, il remercie l'ensemble  de  tous les agents qui  se  sont 
investis  sans  compter lors  de la  distribution  des  masques.  

A  propos  du  FabLab, il  fait  référence à une remarquable équipe qui  a  créé cet  atelier 
de  fabrication numérique, lequel  a  pu montrer toute son utilité pour  la  création  de  visières  
de  sécurité,  par la suite  distribuées dans les secteurs  de  soins  de  santé.  

Madame  Sandrine CRUSPIN, Présidente  du  CPAS, prend ensuite  la  parole.  

En  complément  des  nombreux remerciements à l'égard  du  personnel communal  et 
des  bénévoles, celle-ci souligne  la  solidarité qui s'est développée  au  sein  de la Commune de 
la part de  certains  entrepreneurs et  commerçants qui n'ont  pas  hésité à venir déposer 
gracieusement  du  matériel  de  protection  au  CPAS alors que les  stocks  étaient épuisés 
partout.  

Madame Caroline  LOMBA, Conseillère communale, intervient ensuite. 

Elle remercie  au passage le  Collège communal ainsi que tous les  services  
communaux qui ont contribué à  la  rédaction  de  cette interpellation afin  de  l'étayer  au  mieux  
et de la  rédiger dans  le  but  de  pouvoir remercier tous les intervenants.  

Par  ailleurs, elle  pose la  question  de  savoir si une cérémonie d'hommage collective  
sera  organisée, notamment dédiée aux personnes décédées dans les  homes,  parfois  sans  
bruit, dans l'oubli,  et  seules. 

Ainsi  fait en  séance à ANDENNE,  date  que d'autre  part.  

M \31Q_ 

OURGMESTRE,  

C. EERDEKENS 
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